

5月号

登別市立西陵中  
学校 便り

共に学び高め合うこと



令和4年5月23日発行



TEL 0143(85)5041

FAX 0143(85)5085

## 人はなぜ勉強するのか？

校長 渡辺 敬方

新型コロナウイルス感染症がなかなか収まらず心配が続く日々です。児童生徒の感染が収まらず拡大しているようにも感じます。学校では感染拡大防止に一層心がけ取り組んでいきます。しかし、胆振管内で感染者が多く出ている状況ですので今後も不確定で、どのようになるかわからないところもあります。学校としては生徒の命と安全を最優先していきます。教育計画を見直し、例年とは違うことも出てくると思います。変更が出てきたときには保護者の皆様のさらなるご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

さて、新年度が始まって2か月ほど過ぎました。1年生は中学生になったから勉強を頑張ろう、2・3年生は進路における勉強を頑張ろうと考えていたはずですが、でも、なかなか思うように進まない生徒も多いのではないのでしょうか。そこで、こんなことを考えてみてはどうでしょうか。

「人間はなぜ勉強するか。」このことを考えるヒントとして、進行性筋ジストロフィー症という病気に侵されて、医師から余命6年と宣告された14歳の少年の話を紹介します。

進行性筋ジストロフィー症という病気は遺伝子の異常によって起こる難病の一つで、根本的治療法は現在見つかっていません。この病気が彼の幼少のころに発症し、以来ベットの上で闘病生活が続きました。年齢とともに筋肉がやせ衰え、身体が奪われて行くことは、どんなに辛く悲しいことだったのでしょうか。彼は14歳の時に自分の病気のことを正確に知り、残り6年の命だと知らされました。それを聞いた彼は翌日から、なんと猛勉強を始めたというのです。普通でしたら、なぜ勉強するのかと問われれば、いい高校に入るためとか、資格を取って人や社会の役に立ちたいとか、将来に備えるために、と答えることと思います。しかし、14歳の彼に皆さんと同じ将来はないのです。彼にはいくら勉強しても、それが何か役に立つことはないのです。それなのに、ただ死を待つことをせず、猛勉強に励んだ…。このことをどう考えたらよいのでしょうか。

彼は筋肉がやせ衰え、体の自由が奪われても、様々なことを知りたいという思いや、美しいものに触れたいという心を失うことはなかったのです。それどころか、残されたわずかな命の時間を自覚したときに、勉強せずにはいられない気持ちになったのです。それは人間としての本能の目覚めというのかしれません。14歳の彼は「人間としてあり続ける」ために、残された僅かの時間を勉強に費やし、命を燃焼させたのです。

余命の短い彼は、ひたすら勉強する、即ち「学ぶ」ことによって短い人生を深く豊かに生きようとしたのだと思います。「将来に備えて勉強する」という考え方は意味のないことではありませんが、将来のない彼には無意味です。それなのに、憑かれたように勉強する彼の生き方に、勉強することの根源的な意味や、人間として生きることの意味を、改めて学びたいものです。

## ★1人1台端末 **初** リモート生徒総会

本部(理科室)と各教室をオンラインで接続

ChromeBook(クロームブック)を利用し密を避けるために体育館での生徒総会を変更しました。各教室と本部(理科室)を使い、オンラインで議案審議・質疑応答・採決を行いました。西陵中学校初めてのリモート生徒総会を生徒会執行部、学級委員長、各専門委員長の協力を得て、5月6日(金)に無事成功しました。

## ★旅行的行事について-----

年度当初の学校年間行事予定でお示した通り、現段階では、旅行的行事を予定通り実施する方向で、各学年の事前学習や準備を進めております。今後の感染状況によって変更が生じることもありますので、ご理解下さい。

- 3年** 【6.21-23】 修学旅行(帯広・南富良野・旭山)
- 1年** 【6.2】 校外学習 白老ウポポイ
- 2年** 【7.4-5】 宿泊研修(ネイパル森・大沼公園)

※今後、更なる変更が生じることがありますのでご理解願います。

\*\*\*\*\*

[sodan-center@hokkaido-c.ed.jp](mailto:sodan-center@hokkaido-c.ed.jp)

今年度よりメール相談アドレスが変更になりました。

お急ぎの場合は電話相談をご利用下さい。

<本校では5月末にいじめ調査を実施します>

## ★西胆振中体連大会 開催★

中体連全国大会や北海道大会への上位につながる地方大会は、実施の予定で進められています。コロナ禍で頑張ってきた生徒たちに『中体連』という場を提供したいという大きな目標を掲げ、そのために我慢してもらうことも昨年に引き続きあり、理解をお願いしている現状です。健闘を祈ります。

※屋外競技での保護者の観戦は認めるが、種目により制限する。屋内競技は保護者の観戦は遠慮頂く予定。選手以外の所属部生徒の参加を認める。詳細は顧問に確認。 ※正式通知は後日を予定。

<各種競技開催日>

- 【6月5日(土) 11日(土) - 12日(日)】
  - ・バスケットボール女子、男子 登別市総合体育館
  - ・バドミントン ㊤栗林商会アリーナ(室蘭)
- 【6月11日(土) - 12日(日) 18日(土)】
  - ・軟式野球 室蘭市中島公園野球場
- 【6月18日(土) - 25日(土)】
  - ・卓球 ㊤栗林商会アリーナ(室蘭)
- 【6月11日(土) - 12日(日)】
  - ・バレーボール 伊達市総合体育館

## ★教育実習-----

先生

実習教科 / 数学科

所属 2年B組

5月27日(金)まで

本校卒業生

## ★6月の主な行事予定-----

※詳細は別刷りの6月行事予定表(家庭用)を確認願います

3日(金) 中体連壮行会

6日(月) 全校道徳

13日(月) ~ 14日(火) テスト前学習会

16日(木) 17日(金) 第1学期末テスト

21日(火) ~ 23日(木) 3年修学旅行

24日(金) 3年回復休

29日(水) スマホ・ケータイ教室